

↗

## COMUNICADO CONJUNTO DE LA COMISIÓN DE CONCORDIA Y PACIFICACIÓN Y LA DELEGACIÓN DEL EZLN EN SAN ANDRÉS

Los días 5 y 6 de septiembre tuvieron lugar tres reuniones de trabajo entre la Comisión de Concordia y Pacificación y la delegación del Ejército Zapatista de Liberación Nacional, dentro de un ambiente de cordialidad, comprensión y entendimiento.

① En el transcurso de estas reuniones, la COCOPA explicó y amplió lo que ya había expuesto en su documento "Reiniciar el Diálogo por la Reforma del Estado: Una Exigencia Nacional", haciendo énfasis en su propuesta de que el EZLN se incorpore al Diálogo Nacional.

② Abundando en su iniciativa, se comprometió a lo siguiente: a mantenerse como coadyuvante en el proceso de paz, desde una plataforma de neutralidad activa; a expresar su opinión pública en favor de la discusión de los temas nacionales en la mesa de San Andrés, y a impulsar conjuntamente, con los demás actores nacionales, la participación del EZLN en el Diálogo Nacional.

③ Por su parte, la delegación del EZLN consideró que el planteamiento de la COCOPA representa un avance que, al buscar caminos de respuesta a sus demandas de carácter nacional, posibilita que se destrabe uno de los puntos que habían llevado el diálogo con el Gobierno Federal al agotamiento.

Asimismo, saludó la iniciativa de la COCOPA, manifestando su disposición para explorar los caminos que permitan concretarla. Por su importancia, la delegación zapatista la presentará ante el CCRI-CG del EZLN, de modo que estén en posibilidad de dar una respuesta a todo lo propuesto.

Tanto la COCOPA como la delegación del EZLN reiteran su compromiso por la búsqueda de una paz con justicia y dignidad.

POR LA COCOPA

Presidente Dip José Navarro Céspedes

Juan Guerra

POR LA DELEGACIÓN DEL EZLN

Cte. Andrés

Cte. David

TESTIGOS POR LA CONAI

Samuel Ruiz

Juan Barrios

San Andrés, 6 de septiembre de 1995

Municipio de San Andrés

ésan a través de

dado a conocer  
el día 7

## COMISION DE CONCORDIA Y PACIFICACION

San Andrés Larráinzar, Chis., a 7 de septiembre de 1995

### COMUNICADO

- 1.- El Diálogo Nacional para la Reforma del Estado y el Diálogo en San Andrés Larráinzar no son excluyentes sino complementarios en un proceso de paz, estabilidad, transición democrática y de una solución justa y digna al conflicto en Chiapas, por lo que deben avanzar e impulsar paralelamente.
- 2.- El Diálogo Nacional y la búsqueda de un acuerdo para la Reforma del Estado implica a actores nacionales, fuerzas políticas y sociales y al EZLN como un actor más de la vida política nacional.
- 3.- El Diálogo de San Andrés Larráinzar entre el EZLN y el Gobierno Federal con la mediación de la CONAI y la participación de la COCOPA, constituye la base para buscar la solución al conflicto en Chiapas y para promover la solución de la problemática indígena.
- 4.- El Diálogo de San Andrés Larráinzar debe avanzar a la solución de los temas sustantivos. La desconfianza natural de las partes debe ser superada con los hechos de la negociación y las soluciones al conflicto, sólo avanzando se podrá establecer la voluntad en la negociación.
- 5.- La discusión sobre las reglas de procedimiento debe ser superada en base a los consensos ya logrados y con la participación activa de la CONAI y la COCOPA si así lo aceptan las partes.
- 6.- El propósito es que en la próxima ronda de negociaciones tengamos avances en la instalación de mesas de negociación sobre temas específicos.
- 7.- La participación del EZLN en el Diálogo Nacional puede presentar varias modalidades y eventos nacionales de conformidad con la Ley que hoy hace posible el Diálogo de San Andrés Larráinzar.
- 8.- En las modalidades del Diálogo Nacional se buscará el consenso de los partidos políticos, los grupos parlamentarios en el Congreso de la Unión, la Secretaría de Gobernación y la COCOPA.
- 9.- La COCOPA hace un llamado a todos los actores del Diálogo Nacional para la Reforma del Estado a acelerar los trabajos. El país no está para dilaciones ni debe ser sujeto a ningún interés particular. De igual forma llamamos a las partes en San Andrés Larráinzar a superar la discusión sobre las reglas de procedimiento y entrar a los temas sustantivos.